

Marco Antonio de la Parra, psiquiatra, escritor y dramaturgo:

"Ellas nos tienen descolocados"

- **Admite que los machos recios de antaño ya no son tales y hoy deben estar dispuestos a ser abandonados por una mujer que se maneja sola.**

El autor de "Sobre los hombres (o lo que queda de ellos)", en el que reflexiona en torno a la realidad del hombre hoy en día, admite que, a pesar de todo, lo seduce este nuevo tipo de mujer al que los varones se enfrentan hoy por hoy: "Sí, es atractiva, interesante y una buena compañera de trabajo".

El psiquiatra Marco Antonio de la Parra es uno de los que más se ha preocupado de hacer el seguimiento respecto a cómo ha evolucionado en los planes sexual, familiar y laboral esta dupla de hombres y mujeres que compiten de igual a igual. "La liberación de oportunidades que se ha ido produciendo ha sido creciente y va a seguir siéndolo. Es parte de la liberalización sexual desde la aparición de la pildora con la que la mujer empieza a decidir claramente si quiere o no tener hijos, cuándo y cuántos".

El especialista se detiene en otros indicativos no menores que constatan que las féminas no pierden echar pie atrás. "La entrada a la universidad ha aumentado muchísimo. Ellas han demostrado ser mejores alumbras, son más estudiantes, más dedicadas". No obstante, subraya que, lamentablemente, todavía siguen ganando menos que los varones.

EN RETIRADA

Destaca que el cambio ha sido fuerte por la desaparición de un modelo machista clásico que imperó durante extensas generaciones. "El dominio sobre la mujer, el sometimiento, ya no existen. La mujer discute, plantea su punto de vista, está cada vez más informada y, muchas veces, tiene la razón. Se mueve con mucha más libertad, no se le puede restringir a la costumbre en la relación amorosa, entonces, un acto de confusión mucho mayor".

La (in) fidelidad es también distinta, acota. "Las oportunidades ahora las poseen los dos, porque ambos tienen mundos complejos fuera del hogar. Ya los niños no son la trampa por la cual mantener a la mujer atada con un grillete. Además, esta mujer independiente ya no se muere por casarse rápido para poder irse de la casa. Más bien estudia para hacerlo. Estudia, tiene trabajo, forma su grupo de amigas y costumbres y se coge una pausa, mucho más a su altura. En muchos casos esto permite, si los hombres son capaces de tolerar un par real, una pausa que está a su nivel, un mejor estatus de vida, un mejor estándar en términos de que hay dos ingresos en la casa".

LIBERTAD SEXUAL

Esto da la libertad en la sexualidad, en la elección laboral y las posibilidades que las mujeres empiezan a tener son desfavorables para los hombres. "Obviamente nos tienen descolocados. Sabemos que yo no somos los que mandamos, 'yo somos los que elegimos, ellas tienen tanto poder como nosotros'".

"Las oportunidades ahora las poseen los dos, porque ambos tienen mundos completos fuera del hogar. Ya los niños no son la trampa por la cual mantener a la mujer atada con un grillete"



LO POSITIVO.— "Esto se está volviendo para muchos hombres hasta agradable. Esto de casar a la inglesa, ya no suele tan caro invitar a una mujer, ya no es una obligación, puede ser hasta una ofensa para algunos ser invitados".

de la mujer que es la que sostiene la casa. El hombre trabaja, se trae la mitad de la plata y la otra mitad la administraba la mujer como podía, criaba ocho hijos. Eso era muy frecuente y todavía lo es en ciertos medios".

LO AGRADABLE

Desde una perspectiva positiva, Marco Antonio de la Parra sostiene que nos dirigimos hacia una situación distinta, de más equilibrio,

"Esto se está volviendo para muchos hombres hasta agradable. Esto de pagar a la inglesa... ya no se le tan caro invitar a una mujer, ya no es una obligación, puede ser hasta una ofensa para algunos ser invitados. Entonces, esto va creando a nivel de los jóvenes una sensación de alivio, no así a nivel de los más adultos para quienes ha sido complicado porque hemos sido criados dentro de un machismo que ya no funciona".

Admite que los machos en los

de antaño ya no son tales. "Nos hemos sentido despiadados y tenemos que estar dispuestos a ser abandonados por una mujer independiente que se maneja sola".

Igual acepta que las nuevas generaciones se están adaptando mejor a este nuevo tipo de mujeres "más femininas" a la que tienen como compañera todo el tiempo, en el trabajo. "El 50 por ciento del personal en las empresas suele ser femenino y en algunas incluso más".

Ellas nos tienen descolocados". [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Ellas nos tienen descolocados". [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)